

LA BATAILLE D'ARMAGEDDON

Cette grande bataille sera un rassemblement d'armées représentant les nations du monde entier qui iront combattre contre Jérusalem.

« Pourquoi les nations conspirent-elles
et les peuples complotent-ils en vain ?

Les rois de la Terre se lèvent et les dirigeants s'unissent
contre le Seigneur et contre son oint, disant :

« Brisons leurs chaînes et débarrassons-nous de leurs chaînes »
(Ps 2:1-3).

Ce seront des forces antichrétiennes, anti-israéliennes et anti-Dieu qui se rassembleront pour lutter contre Jérusalem à l'instigation de Satan (Ap 16 : 13-14). Un grand nombre de personnes venues de l'Est et du Nord (Gog et ses hordes) viendront combattre en Israël sur un champ de bataille appelé Harmaguédon. Mais l'humanité impie sera massacrée.

Zachariesouligne le siège imposé à Jérusalem et à Juda par toutes les nations de la Terre et nous dit que ces armées finiront par s'attaquer les unes les autres. L'Éternel fera de Jérusalem une coupe instable qui fera chanceler tous les peuples environnants lorsqu'ils assiègeront Juda et Jérusalem. Tous ceux qui s'en chargeront seront écrasés. Il frappera de panique tous les chevaux et de folie tous les cavaliers. Il gardera les yeux fixés sur Juda mais aveuglera tous les chevaux des armées d'invasion. Il recherchera et détruira toutes les nations qui s'attaquent à Jérusalem (Za 12:2-4, 9). Le cheval est préparé pour le jour de la bataille (Pr 21:31), c'est une métaphore de la guerre. Dans ces prophéties sur les derniers jours, nous devons penser aux chars, aux missiles, aux drones et aux bombes.

Jérusalem sera prise, les maisons saccagées, les femmes violées et la moitié de la ville ira en exil, mais le reste ne sera pas retranché de la ville (Za 14:2). Le Seigneur infligera une peste à tous ceux qui attaqueront Jérusalem. Il fera pourrir leur chair, même s'ils sont debout. Il fera pourrir leurs yeux dans leurs orbites, et leur langue pourrir dans leur bouche. Ils seront frappés par une terrible panique de la part du Seigneur et ils s'attaqueront tous les uns les autres. C'est un jour de jugement de Dieu sur les nations, mais l'homme est responsable de la contamination nucléaire et du massacre. Le butin de

guerre et les richesses des nations environnantes seront rassemblés et utilisés pour la reconstruction de Jérusalem (Za 14:12-14).

Jl 2:2-5 Joël a une vision du Jour du Seigneur, la guerre nucléaire du XXI^e siècle ! Il voit un jour de malheur et d'obscurité, jour de nuages et d'obscurité, une armée grande et puissante se déployant sur les montagnes. Il n'y a jamais eu quelque chose de pareil et il n'y en aura plus jamais. Le feu dévore devant eux, et derrière eux, un incendie fait rage. Avant leur arrivée, le pays est comme le jardin d'Eden. Après leur départ, il ne reste plus qu'un terrain vague et rien ne leur échappe. Ils ressemblent à des chevaux et se déplacent très vite. Ils sautent par-dessus les montagnes et grondent comme des chars. Ils sont comme le rugissement d'un feu de forêt qui dévore la paille, comme une armée préparée pour le combat.

Cette grande armée présente des similitudes avec un essaim de sauterelles, mais c'est une grande armée de chars et d'armes de guerre modernes. Joël continue de nous parler du Jour du Seigneur. Le Seigneur affichera des avertissements dans les cieux et sur la terre avec du sang, du feu et des colonnes de fumée. Le soleil sera livré aux ténèbres et la lune au sang, avant l'arrivée du grand et terrifiant jour du Seigneur. Et quiconque invoquera le nom du Seigneur sera délivré. C'est vrai à la Pentecôte, et aussi pour les Juifs des derniers jours. Sur le mont Sion et à Jérusalem, il y aura des rescapés, des survivants que le Seigneur appelle (Jl 2:32).

En ces jours-là et à cette époque-là, lorsque l'Éternel redonnera la prospérité à Juda et à Jérusalem, il rassemblera toutes les nations et les fera descendre dans la vallée de Josaphat. C'est là qu'il exposera son cas contre eux, en faveur de son peuple Israël, parce qu'ils les ont dispersés parmi les nations et se sont partagé son pays (Jl 2:30 – 3:2).

C'est Armageddon ! Joël continue sa description du jugement des nations, qui se termine par la venue du Seigneur et la victoire de son peuple. Dieu siègera pour juger toutes les nations environnantes.

« Balancez la faucille, car la moisson est mûre. Venez fouler les raisins, car le pressoir est plein et les cuves débordent, tant leur méchanceté est grande ! Des multitudes, des multitudes dans la vallée de la décision ! Car le jour du Seigneur est proche dans la vallée de la décision. Le soleil et la lune s'assombriront et les étoiles ne brilleront plus. L'Éternel rugira depuis Sion et tonnera depuis Jérusalem ; la Terre et les cieux trembleront. Mais

l'Éternel sera un refuge pour son peuple, une forteresse pour le peuple d'Israël. Alors vous saurez que moi, l'Éternel votre Dieu, j'habite à Sion, ma colline sainte. Jérusalem sera sainte, et plus jamais des étrangers ne l'envahiront » (Jl 3:9-17).

L'humanité lancera l'action, mais c'est comme si le Seigneur appelait toutes les nations à rassembler leurs armées et à venir en Israël pour un temps de jugement. Après que le sixième ange aura déversé sa coupe de colère sur le grand fleuve Euphrate, la voie sera préparée pour que les rois de l'Est franchissent cette barrière et se dirigent vers Israël. L'apôtre Jean a vu des esprits impurs sortir de la bouche du Dragon, de la Bête et du Faux Prophète, une trinité contrefaite du mal. Ils vont rassembler les rois du monde entier pour la bataille du grand jour de Dieu Tout-Puissant. Ils sont rassemblés au lieu qui en hébreu est appelé Armageddon (Ap 16:12-16).

Ez 38:8-9 décrit cette même invasion d'Israël dans les derniers jours par un dirigeant international appelé Gog du pays de Magog, prince en chef de Méschec et de Tubal. Après plusieurs jours, il sera appelé aux armes. Dans les années à venir, il envahira un pays qui s'est remis de la guerre, et dont les habitants étaient rassemblés de nombreuses nations dans les montagnes d'Israël, qui étaient auparavant désolées. Ils avaient été retirés du milieu des nations, et maintenant ils vivent tous en sécurité. Gog et toutes ses troupes et de nombreuses nations avec lui monteront, avançant comme une tempête, ils seront comme une nuée couvrant le pays.

Cette coalition de nations viendra du Grand Nord et de l'Est. L'Iran, le Soudan et la Libye seront avec lui, et peut-être des pays de l'ex-Union soviétique, majoritairement turcs et musulmans. Apocalypse 19:11-21 décrit symboliquement Harmaguédon. Les chevaux, les yeux comme un feu ardent, la couronne, la robe, le lin fin, l'épée, la barre de fer, le pressoir, le souper, la bête et le lac ardent de soufre brûlant sont tous des mots et des expressions de l'Ancien Testament qui sont utilisés métaphoriquement. Les prophéties de l'Ancien Testament donnent des descriptions plus littérales.

Dans sa vision finale, le prophète Daniel décrit Armageddon, qu'il appelle une grande guerre :

« Au temps de la fin, le roi du Sud (Egypte) l'engagera (l'Antéchrist) dans une bataille, et le roi du Nord (Turquie-Syrie-Irak) se lancera contre lui avec des chars, de la cavalerie et une

grande flotte. de navires. Il (l'Antéchrist) envahira de nombreux pays et les déferlera comme un déluge. Il envahira également le Beau Pays. ... Mais des rapports venant de l'Est et du Nord (Gog) l'alarmeront, et il partira dans une grande rage pour en détruire et anéantir beaucoup. Il plantera ses tentes royales entre les mers sur la belle montagne sainte. Mais il viendra à sa fin, et personne ne lui secourra » (Dn 11:40-45).

L'apôtre Pierre décrit le Jour du Seigneur comme une période de destruction mondiale, ainsi que comme le jour du retour du Messie. Le temps arrivera de manière inattendue, comme un voleur pour les incroyants, mais pas pour les fidèles (1 Th 5:4). Le ciel s'enflammera et disparaîtra dans un rugissement, les éléments seront détruits par le feu, et la Terre et tout ce qui s'y fait sera mis à nu. Mais ce n'est pas la fin du monde. Selon la promesse de Dieu, nous attendons un ciel et une terre renouvelés, où habitera la justice (2 P 3:10, 12b-13).

Ceci est en harmonie avec la prophétie de Jésus selon laquelle immédiatement après les troubles de ces jours-là, le soleil s'assombriera, la lune ne donnera plus sa lumière, les étoiles tomberont du ciel et les puissances du ciel seront ébranlées. Le signe du Messie apparaîtra dans le ciel, et toutes les tribus du pays (Israël) pleureront lorsqu'elles le verront venir sur les nuées du ciel avec puissance et une grande gloire. Il enverra ses anges avec un grand coup de trompette, et ils rassembleront ses élus (l'Église) de tous les pays, d'un bout à l'autre de la Terre (Mt 24:29-31). Le Jour du Seigneur n'est pas la fin du monde, comme le montrent les paroles de Jésus lorsqu'il dit que si Dieu n'avait pas abrégé ces jours, personne ne survivrait. Pour le bien des élus, les jours seront raccourcis (Mt 24:22) et les gens survivront. Ce sera une période de destruction massive et les mots utilisés par Peter sont révélateurs d'une guerre nucléaire. Comment pouvait-on s'attendre à ce qu'un écrivain du premier siècle décrive les phénomènes de notre ère atomique ? Une grande partie de la destruction décrite dans l'Apocalypse est causée par l'homme et l'un des objectifs de la colère de Dieu est de détruire ceux qui sont en train de détruire la Terre (Ap 11:18).

Lorsque nous pensons aux derniers jours et mois avant la venue du Seigneur, nous ne devons pas oublier l'accent mis par l'Écriture sur la destruction par le feu. Après le son des quatre premières trompettes, un tiers de la Terre sera brûlé par le feu ; les arbres, l'herbe, les mers et les rivières sont tous touchés. À ce moment-là, le soleil, la lune et

les étoiles sont masqués par la fumée. La Terre de Noé a été détruite par un déluge mondial, puis elle a été régénérée. La Terre actuelle est réservée au feu lorsque les impies seront jugés et détruits (2 P 3:8), mais elle sera également régénérée par le Messie. Une grande partie de ces incendies destructeurs seront causés par la guerre nucléaire et la contamination nucléaire.

Isaïe a prophétisé que le Seigneur viendrait avec du feu, et que son char serait comme un tourbillon, pour répondre à sa colère par la fureur et les flammes du feu. Car c'est par le feu et l'épée que l'Éternel jugera toute l'humanité, et que ceux qui seront tués seront nombreux (Es 66:15-16). C'est un énorme massacre ; un tiers de l'humanité sera tué par le feu, la fumée et le soufre (Ap 9:15). C'est le jour du jugement et de la destruction des hommes impies (2 P 3:7).

Pierre dit à ses lecteurs d'attendre et de hâter le jour à venir de Dieu, car c'est le jour où le Messie viendra établir son royaume mondial de paix et de justice. Il y aura de nouveaux cieux et une nouvelle Terre, conformément à sa promesse faite par Isaïe, une Terre qui sera entièrement restaurée par le Messie qui a créé le monde. Les prophéties suivantes parlent toutes d'une grande destruction à la fin des temps, liée à la bataille d'Harmaguédon. Certains d'entre eux décrivent une restauration de la fortune de Juda et de Jérusalem, d'autres le retour du Messie (Es 13:9-13, 34:1-4, 8, Jl 2 :1-11, 30-32, 3:1-2, 12-16, So 1:14 – 2:3, Ag 2:6-7, Mt 24:29-30, Lc 21:25-27, 2 P 3:10-13, Ap 6:12-17, 9:13-16, 16:12-21).

Beaucoup de ces passages décrivent la destruction et le jugement comme le Jour du Seigneur. Certains d'entre eux font référence aux nations et à leurs armées qui combattent contre le Seigneur. Et le point culminant arrive lorsque le Seigneur descend pour lutter contre eux. De nombreux passages parlent de tremblements de terre et de perturbations cosmiques : l'assombrissement du soleil et de la lune, les étoiles tombant du ciel ou se dissolvant, le ciel étant secoué ou enroulé, ou disparaissant. Ce jugement sur les nations au retour du Seigneur ne doit pas être confondu avec le jugement dernier lorsque les méchants seront jugés individuellement pour ce qu'ils ont fait, et que la terre et les cieux fuiront sa présence et qu'aucune place ne sera trouvée pour eux. . Cela se produit après le Millénium.

Paul décrit le jugement des méchants au retour du Seigneur (2 Th 1:5-10), où il écrit pour encourager les croyants de Thessalonique persécutés. Il dit qu'il est juste que Dieu rembourse ceux qui les

affligent. Les croyants seront soulagés lorsque le Messie viendra du ciel avec ses puissants anges dans un feu ardent pour se venger de ceux qui ne connaissent pas Dieu et refusent d'obéir à l'Évangile, y compris leurs persécuteurs. Lorsque le Seigneur descend avec un feu ardent, c'est un scénario du jour du jugement, c'est Harmaguédon lorsqu'il vient vaincre ses ennemis qui ont encerclé Jérusalem et qui ont persécuté sans pitié son peuple. Les chefs de la rébellion, l'Antéchrist et le Faux Prophète sont immédiatement jetés en enfer pour subir une destruction éternelle. C'est aussi un jour de jugement en faveur des justes, qui seront ressuscités et enlevés pour être avec le Seigneur. Et c'est un jugement en faveur d'Israël qui se convertira peu après ce temps et se révélera être le peuple de Dieu.

Apocalypse 20 parle d'une période de mille ans qui suivra le retour du Messie, au cours de laquelle Satan sera lié de sorte qu'il ne puisse pas influencer ceux qui vivent sur Terre pendant que le Messie règne avec les saints ressuscités. Après le règne millénaire, Satan sera vaincu une fois pour toutes, la terre et le ciel disparaîtront, et les méchants ressusciteront et seront jugés selon ce qu'ils ont fait. Comme leurs noms ne figurent pas dans le Livre de Vie de l'Agneau, ils seront jetés dans l'étang de feu, métaphore de l'enfer (Ap 20:15). C'est le jugement dernier, qu'il ne faut pas confondre avec le jugement des nations au Jour du Seigneur.